

PSE y EH Bildu de Ermua discrepan sobre la consulta ciudadana de la carpa

El alcalde asegura que el grupo abertzale «no dice toda la verdad» y defiende la consulta vinculante

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. «Bildu no está diciendo toda la verdad» sobre la consulta de la carpa de Cardenal Orbe, según apunta el alcalde socialista de Ermua, Juan Carlos Abascal.

En respuesta a unas acusaciones vertidas por el grupo EH Bildu de Ermua, el primer edil del Ayuntamiento de la villa aclara que «en la consulta de esta semana la gente deci-

dirá sobre si quiere una carpa móvil o una estructura fija, la primera pregunta es esa. Y si quiere elegir una estructura fija va a poder elegir entre tres opciones». Por otra parte, incide en que «el proceso será consultivo, pero la decisión será vinculante. Lo que se decida se acatará, algo que no es habitual».

Según Abascal, «Bildu nos achaca que no ha habido una detección de necesidades. Si es Bildu quien introdujo en los presupuestos una enmienda de 36.000 euros para este tema de la carpa, ¿será porque habrán detectado una necesidad?», apostillaba.

El Partido Socialista solicita, una vez más, a Bildu que presente sus al-

ternativas o unas propuestas concretas en torno a esta infraestructura. «Les hemos preguntado si quieren una carpa de alquiler o en compra, en qué actividades se debería instalar, a que colectivos se les debería ofrecer y a cuáles no, cuanto sería el coste de esa carpa, etcétera, pero no presentan una propuesta concreta», advierte Abascal.

El alcalde aclara que «comparando una estructura fija con una móvil de las mismas características de las que se quiere instalar (300 metros cuadrados y 6 metros de altura), la compra saldría unos 65.000 euros sin el coste de la instalación y retirada, que con unos 20 usos saldría 70.000 euros al año».

Este dinero es, según Abascal, el que se destina a «Ayudas de Emergencia municipal, es un tercio de lo destinado a fiestas, es la mitad de lo que se destina a euskera, un tercio del alumbrado público, etcétera».

Entiende que la carpa fija, por la que apuesta el gobierno municipal, «además de tener un pequeño quiosco aportaría otro servicio que es el de cubrir todo el año la actividad de familias que se acercan a la plaza, para resguardarse de la lluvia y el sol».

Rehabilitación del quiosco

El alcalde socialista desmiente que la inversión total sea de 340.000 euros. «En esos 340.000 euros se incluye también la rehabilitación del quiosco de la plaza», estructura de la que en un primer momento se propuso su traslado, que posteriormente fue desaconsejado por el técnico de Cultura, debido a que es imprescindible. No obstante, se ha optado por proponer una rehabilitación de esta instalación de la plaza, debido a la solicitud del Consejo de la Infancia local, cuyos componentes plantean algún cambio puesto que les parecía «un espacio oscuro y triste».

Esta rehabilitación será consultada con el departamento de Cultura para cubrir las necesidades que requieren las numerosas actividades que se desarrollan en él.

El grupo socialista insiste en que para llegar a la consulta que se lleva a cabo durante esta semana «se ha pasado por un proceso previo en el que hace tiempo propusimos diferentes alternativas. Luego mantuvimos una reunión con los colectivos de Santiagos para ver esas alternativas».

Eso sí, Abascal advierte que «estas estructuras serán complementarias a otras. No cubrirán todas las actividades», para lo que propone el uso de la plaza del mercado, el Arizmendi o el polideportivo.



Imagen ganadora. :: PATXI JATO

Patxi Jato e Iratxe Marcos ganan el concurso de fotografía de vacaciones

:: A. LASUEN

ERMUA. El ganador en la categoría de cámara digital del Concurso local de Fotografía 'Vacaciones 2018' ha sido Patxi Jato, con la instantánea 'Baño al amanecer', con la que ha obtenido un premio de 300 euros. La fotografía '¿Tomamos un té?', de Rafaela León, ha conseguido el segundo puesto de la categoría (200 euros).

Por su parte, en la categoría de móviles Iratxe Marcos se ha alzado con la victoria con 'Los colores de la India', (200 euros). 'Último baño en el puerto', de Laura Cid, ha quedado en segundo lugar (100 euros).

El certamen ha contado este año con un total de 40 imágenes participantes: 22 en la categoría de cámara digital y 18 en foto con móvil.

'Bambusal de Arashiyama', de Daniel de Luis, y 'Pedaleando entre arrozales', de Patxi Jato, han sido finalistas en categoría digital. Como finalistas en móviles han sido 'Esperando al sol', de Óscar Blanco; 'Atardecer de altura', de Laura Cid, 'El cielo de Madrid', de Miguel Blanco; y 'Oraciones al viento', de Iratxe Marcos.



Plazoleta de Cantabria, donde se recogen varias propuestas para la carpa fija. :: A. LASUEN

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

De lunes a sábado: De 6.40 a 21.40 cada media hora... Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30. Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50. Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Urkizu, 6).

ERMUA

De 9.00 a 13.30: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiarrre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoatzen).

DEBA



La salida de la sexta edición del Memorial será frente a los arcos del Ayuntamiento. :: FOTOS ANDER SALEGI

El VI Memorial Manuel Mateos se celebrará en pareja

La inscripción a la prueba permanecerá abierta en herrikrosa.eus hasta el viernes por la noche

:: ANDER SALEGI

DEBA. El club Deba Xtreme ha organizado para el próximo domingo 28 de octubre, la sexta edición del Memorial Manuel Mateos. Este año se mantendrá la misma modalidad de la anterior edición. La prueba se realizará en pareja mixta.

La carrera arrancará desde la plaza del Ayuntamiento, a las 11.30, y de ahí se dará una vuelta pequeña y una grande antes de finalizar en el frontón. La prueba es totalmente llana y consta de una distancia de 6,2 kilómetros (500 metros menos que en la pasada edición). En esta prueba podrá participar toda persona que tenga cumplidos los 15 años. El control de llegada se cerrará 70 minutos después de que se produzca la salida. Los participantes que rebasen ese tiempo entrarán fuera de control.

El plazo de inscripción se encuentra abierto hasta el mismo día de la prueba. Por lo que las personas interesadas en participar podrán dar su nombre en la página web herri-



Laura Mateos, hija de Manuel, corre junto a un amigo.

krosa.eus, por un precio de 25 euros (la pareja) hasta el viernes por la noche, o si no la otra opción es apuntarse el mismo día de la competición, (hasta media hora antes de la salida) a cambio de 28 euros. Los atletas deberán de comprobar que su nombre figura en la lista de inscritos antes del día de la prueba y de que su nombre aparece como 'pagado' en el listado. De no ser así,

el día de la carrera, deberá de presentar el justificante del pago o deberá de pagar el precio de inscripción del día de la prueba. Esta prueba contará con servicio de duchas y vestuarios en el frontón del municipio, sorteos entre todos los participantes, lunch y obsequios para los participantes. Se repartirán premios a los tres primeros clasificados y a la mejor pareja local.

Ahobizi eta belarriprest saioak egingo dira ostiralean Agirre jauregian

Euskaraldia egitasmoan parte hartzeko izen emate epea zabalik dago azaroaren 23arte

:: A.S.

DEBA. Euskaraldian parte hartzeko izen emateko epea ez zen atzo amaitu, azaroaren 23an amaitzen da. Bes-

etik, Urriak 26an Debako Euskaraldiak ahobizi eta belarriprest saioak antolatuta dute Agirre jauregian ostiralean 19:00etatik 20:00etara, azaroaren 23tik abenduaren 3ra Ahobizi eta Belarriprestek hartuko dituzten hizkuntza-jokaerak argitzeko eta, bestetik, 11 egun horietan topatuko ditugun egoera desberdinak aurreikusitu eta denon artean ondorioak ate-

ratzeko. Saioa borondatezkoa da, baina beste herrietako esperientziak erakutsi dute oso baliagarriak direla, gero, rolei eusteko. Horrexegatik debako heritarrei luzatzen, zaie gonbidapena. Animatuz gero, idatzi debakoeuskaraldia@gmail.com helbidera edo deitu 688 663 744 telefonora, saioa prestatzeko partehartzailen tipologia ezagutu nahi dute.

ONDARROA

Los científicos proponen reducir la cuota de verde

:: A.E.

ONDARROA. El Consejo Internacional para la Exploración del Mar (ICES) en su último estudio sobre la población de verde recomienda una drástica reducción en las posibilidades de pesca de esta especie para 2019. Así, los científicos de este organismo plantean que las capturas no deberían superar las 318.403 toneladas. La UE, Noruega y las Islas Feroe acordaron establecer una cuota de 816.797 tn para 2018, por encima del tope planteado por ICES en 550.948 toneladas.

El recorte de cuota planteado por ICES obedece a dos razones: la disminución de la biomasa reproductora desde 2011 y una mortalidad por pesca que los biólogos consideran se sitúa por encima del Rendimiento Máximo Sostenible.

Una nueva reducción de las cuotas de verde supondría un duro golpe para la flota de bajura del Cantábrico. Este año 2018, la flota que faena bajo pabellón español ha dispuesto de una cuota de 30.746 toneladas de verde frente a las 38.432 del año pasado. Por su parte, los arrantales creen que existe la suficiente población de verde para aumentar las cuotas de esta especie que es una de sus prioritarias, junto a la anchoa y el bonito.

Galdakao-Aurrera

El Aurrera sucumbió contra el Galdakao, 2-1, en Santa Barbará, en su primera derrota en lo que va de liga. Los rojillos se quedan con 8 puntos, con lo que será importante enmendar la situación en los próximos partidos para tratar de estar más arriba, dada la buena

plantilla confeccionada este año.

Hitzaldia

Lea-Artibaiko Amankomunazgoak antolatuta, eta teknologiek ino jolasten duten haurren gurasoei bideratuta, hainbat hitzaldi izango dira Lekeition, Markina-Xemeinen eta Ondarroan. Etxadi orientazio zerbitzuak emango ditu saioak. Ondarroan hitzaldia Kofradia Zaharrean egingo da, ostiral honetan 18.00 etan.

«Gaur egun, 'jolasa' hitzak, parte hartze eremu desberdinak bereganatu ditu. Gure seme-alabek familiarako kideekin 'jolatu' dezakete, auzoko lagunekin, hezkuntza zentroko ikaskideekin... jolas eremua zabaltzen doa: presente daudenekin eta ez daudenekin edo munduaren bestaldean daudenekin jolatu dezakegu, baita ezagutzen ez dugunekin ere, Internet bidez konektatzen dugunekin alegia. Bai guk eta baita gure seme-alabek ere. Parte hartze eremu desberdinak bereganatu izana, sarearen garapenari eta honen hedatze gaitasunari dagokio. Aldaketa hau berez, ez da, ez positiboa ez negatiboa, egungo garapen teknologikoarekin bat egiten du. Ondorioz, umeen zaintzaz arduratzen diren helduek, 'kontrol' eta 'gainbegiratze' zorrotzagoa egin beharko lukete. Bestalde, 'jolasa' eskuragarriagoa da orain eta berehalako asebetetze handiagoa ematen du, jolasaren ohiko erabilera edo gehiegizkoa ahalbidetuz. Egingo diren hitzaldietan, auzo izango dugu berritasun hauek hitz egiteko», adierazi dute antolatzaileek.

ERMUA

Fallado el concurso de fotos del verano

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Departamento de Cultura del Ayuntamiento de Ermua ha dado a conocer las obras ganadoras del Concurso de Fotografía de Vacaciones 2018.

El ganador en la categoría de cámara digital ha sido Patxi Jato, con la instantánea 'Baño al amanecer', con la que ha obtenido un premio de 300 euros. La fotografía '¿Tomamos un té?', de Rafaela León, ha conseguido el segundo puesto de la categoría, y ha sido premiada con 200 euros. 'Bambusal de Arashiyama', de Daniel de Luis, y 'Pedaleando entre arrozales', de Patxi Jato, se han quedado a las puertas de la victoria y han sido los finalistas de la modalidad.

Por su parte, en la categoría de móviles, Iratxe Marcos se ha alzado con la victoria con la foto 'Los colores de la India', y ha logrado

un premio de 200 euros. Último baño en el puerto, de Laura Cid, ha quedado en segundo lugar, y se lleva los 100 euros de premio. Como finalistas, han sido bien valoradas las obras 'Esperando al sol' de Óscar Blanco; 'Atardecer de altura', de Laura Cid; 'El cielo de Madrid', de Miguel Blanco; y 'Oraciones al viento', de Iratxe Marcos.

El certamen ha contado este año con un total de 40 imágenes participantes: 22 en la categoría de cámara digital y 18 en la modalidad de foto con móvil. Como novedad, este año se han premiado dos obras en cada categoría, a fin de repartir los galardones y abrir el concurso a más personas.

Los trabajos presentados a este certamen se podrán ver en una exposición del 26 de noviembre al 16 de diciembre en Lobiano Kultur Gunea.